



S. Jerónimo

JOYERIA DE MODA

Últimas novedades.

Alhajas de ocasión.

Relojes de las mejores marcas

Preços baratísimos.

33, ZACATÍN, 33

El tiempo

El pronóstico que hace Stajón para lo que resta de quincena es el siguiente:

El domingo 6 se esperarán algunas lluvias en nuestro NO. y N., desde donde se propagará un tanto a las regiones centrales, con vientos más o menos fuertes del tercer cuadrante.

El lunes 7 se hallará en el mar del Norte la depresión de Irlanda y se formará mínimos secundarios en la bahía de Vizcaya y en el Mediterráneo superior. Estos elementos de perturbación atmosférica ocasionarán lluvias en la Península, especialmente desde el NO., N. NE., al paralelo central, con vientos más o menos fuertes entre SO. y NO.

Del 8 a 9 habrá depresiones en el Báltico, Mediterráneo y en el archipiélago inglés, las cuales producirán algunas lluvias y nieves en la mitad septentrional de la Península, con vientos del tercero al cuarto cuadrante.

El jueves 10, actuará en el NO. de Francia una importan depresión y otras se señalarán en el mar del Norte y en el Mediterráneo superior. Por la influencia de estos núcleos de fuerzas se registrarán lluvias y algunas nieves en nuestras regiones, particularmente desde las del NO. y N. a las centrales.

El viernes 11, pasará por el mar del Norte la depresión principal, y otra secundaria se señalará en el Mediterráneo superior. Causarán lluvias principalmente desde el Cantábrico y Centro al EE., con vientos del tercer cuadrante.

El sábado 12, al apartarse por Italia la depresión del Mediterráneo superior, llegará otra de las de intensidad al Cantábrico. Por la acción de estas se producirán lluvias y nieves en nuestras regiones, especialmente desde las del NO. y N. a las centrales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El domingo 13, esta depresión del Cantábrico se trasladará al Mediterráneo, hacia los parajes de Baleares y golfo de León. Ocasionará lluvias y nieves en la mitad oriental de la Península, con vientos de entre NO. y NE. y baja considerable de temperatura.

Del 14 a 15 llegarán otras depresiones a las islas Británicas y al Cantábrico, las cuales producirán lluvias y algunas nieves en la Península, principalmente desde el NO. y N. al Centro con vientos más o menos fuertes del tercero al cuarto cuadrante.

Sociedad Beethoven

El programa para el concierto de esta tarde, que empezará a las cinco, es el siguiente:

Primera parte

- Cuarteto en fa (número 1), Beethoven. 1 Allegro con brio. 2 Adagio. 3 Scherzo. 4 Allegro.

Segunda parte

- Cuarteto en fa (número 7), Beethoven. 1 Allegretto. 2 Allegretto vivace sempre scherzando. 3 Adagio molto e mesto. 4 Allegro (tema ras).

Tercera parte

- Allegro non tanto (de la Sonata número 3 en la para violoncello y piano), Beethoven. Romanza en sol (para violín, ídem). Contra danza, ídem.

Real Academia de Medicina

Hoy, domingo, a las una de su tarde, celebrará sesión en el Paraninfo de la Universidad para la recepción del nuevo académico, Dr. D. José Cusado Torrealba, estando el discurso de presentación a cargo del académico Dr. D. Antonio Amor y Rico.

Los exploradores

En el Hospital continuaron ayer, a las cuatro de la tarde, las conferencias semanales que se dan a los exploradores de esta sección.

Había el señor C. Fuentes de las primeras curas que deben hacerse en caso de fractura y de la hemorragia, explicando los medios más eficaces para cortar con rapidez.

El señor L. Dórig disertó sobre el verdadero patibulo, exponiendo la conducta que debe seguir el explorador para ser buen patibulo.

Por la noche continuaron las conferencias para exploradores en el Centro de la Gran Vía.

El señor L. Mateos trató de la acústica: cualidad y del sonido y su velocidad y otros puntos interesantes.

Se ocupó, a continuación, el señor L. Dórig de la manera como deben de hacer p. tria los exploradores para formar el alma colectiva y como los boy scouts pueden contribuir a esta formación.

Con motivo del mal tiempo y rebeldes hoy se suspende la excursión semanal de los scouts y en su lugar se celebrarán los exámenes para explorador de la tercera categoría.

Para los niños pobres

Continuación de la suscripción a favor de los niños pobres, para darles de comer: una anterior, 843 pesetas; D. José Faleón, 1 peseta; niño Andrés Lasaña, 1; D. Francisco Benito, 2; una hora; D. E. Mirán, 1; total 849 pesetas.

Sociedad Hípica

Ancos se constituyó en el Casino la Sociedad hípica, a cuyo cargo habrá de correr la organización de las carreras de caballos que se verifiquen el próximo Corpus.

La Junta directiva la forman los siguientes señores: Presidente, D. Manuel Márquez Benavides.

Vicepresidente, D. Pedro Natares. Secretario, D. José R. Ja. Tesorero, D. Miguel Rodríguez Acosta y Lillo.

Vocales: D. Manuel Álvarez Osorio, don Juan Manella, D. Miguel Gómez de la Cortina, D. Enrique Moreno Agrele, D. Luis Márquez Márquez y don José Luis Andrade.

Instrucción pública

En la secretaría de esta Universidad se han recibido los siguientes títulos:

De licenciado en Farmacia, a favor de don Francisco Salvador Romero. De licenciado en Medicina, a favor de don Servando Casas Fernández.

De profesor mercantil, a favor de don Francisco León Donaire, don José Alva ado, don Juan Vallejo Serrano y don José Vera Sales.

De contador mercantil, a favor de don M. nuel Roco, don Enrique Figueroa Gutiérrez, don José García y García y don Eduardo Tropoy y Ruiz.

Le ha sido concedido un mes de licencia al catedrático del Instituto de B. za, D. Javier Gastambide.

Ha presentado la dimisión de su cargo la consejero de la Escuela Normal de Almería, D. Dolores Luque.

Un ofrecimiento

Don Antonio Amor y Rico, decano de la Facultad de Medicina, ha recibido una oferta para B. L. M., del acreditado industrial de zapatería don Antonio Ramírez Montes, manifestándole que el día 31 de Enero último, otorgó testamento ante el notario de este Colegio, D. Antonio García Trevijano, ordenando en una de sus cláusulas, que transcurridas las 24 horas reglamentarias después de su fallecimiento, sea conducido su cadáver a la Facultad de Medicina para estudio de los alumnos de D. sección.

El señor Ramírez, entusiasta admirador de las ciencias médicas, también se ofrece en vida a los dignos catedráticos de la Facultad.

Los alumnos condecorados de este rasgo de desprendimiento del señor Ramírez, en favor de la humanidad doliente, proyectan hacer a éste, un homenaje de simpatía y gratitud en su domicilio, callejón del Tinte, número 1.

Ampliaciones fotográficas

Hemos recibido de la casa J. Luque de Madrid, nueva remesa de ampliaciones, que comprende los siguientes números:

- 435, 453, 454, 455, 456, 458, 459, 460, 461, 462, 463, 464, 468, 467, 463, 470, 471, 474, 475, 476, 477, 478, 479, 480 y 481.

Los interesados pueden recogerlos todos los días en nuestras oficinas.

En el noticiado de Caruja

Hoy a las tres de la tarde, tendrá lugar en el Colegio Noviciado de la Compañía de Jesús, un solemne acto literario que en memoria del Gran Capitán Gonzalo Fernández de Córdoba, en el 4.º centenario de su muerte, le dedican los hermanos retóricos de la Compañía.

El programa es interesante y consta de discursos, datos histórico biográficos y poetas.

En el Centro de Gracia

Hoy domingo tendrá lugar en el Centro de Gracia una velada por el centenario de la proclamación que dirigen don Carlos Jiménez y D. Fernando Navarro.

La junta de dicho Centro invita a sus socios y familias.

Ecos de la vida

En el expresé de ayer marchó a Málaga el concejal de este Ayuntamiento, D. Eduardo Ferrández Linares.

En las oposiciones a la Licenciatura ha obtenido uno de los primeros puestos el joven abogado D. Juan Diego Pérez Serraboues, hijo del ecion nte jurista consulto de este Colegio don Fernando Pérez.

Oficial de Correos

Ha sido destinado a Granada el oficial quinto de Correos don Juan Sánchez Cánovas.

Información oficial

Administración municipal El Gobernador civil ha autorizado el presupuesto ordinario para 1916, formado por el Ayuntamiento de Restábal.

S. bastas de pastos

En breve se verificarán las subastas de los pastos del monte «El Salazar», del término de uebla Don Fadrique; del de «La Sierrita», de Orea, y del «Monte del Pueblo», en Géres del Marquesado.

Guarda civil

La de Albolote ha detenido a Ruperto Ramírez Domingo González y otros por agredir a los vecinos de Peligros, Antonio Iñárriz y Juan Moreno a los que hi heron levemente.

La de Alhambra ha detenido a Miguel Navas, reclamado por la autoridad judicial.

La de Lantjarón a Francisco Gutiérrez y José Mingorance, su Orea de las heredas que sufre su convecino José Lozano.

Pagos de Hacienda

Miñana se abonará a libramientos: A D. Luis Rubio, D. Salvador García y Sr. Depositario pagador.

Noticias mineras

Renuncia Don Jo-é López López ha renunciado al registro minero «San Sebastián» del término de O. ziv.

Y D. Miguel Rosales Va lechillos renuncia a «Santa Bárbara» del término de Frella.

Registro

Don Antonio Villena Rubio ha solicitado 20 pertenencias de amianto, con el nombre «San Antonio», en los términos de L. gros y P. liear.

Centro Hípico

Se suplica a los señores socios asistan a la junta general ordinaria que tendrá lugar el día 6 del corriente, a las nueve de la noche, siendo el objeto de ésta la lectura de la memoria anual y elección de la Junta directiva.

Casos y cosas

Armonías conyugales

Antonio Martín Díaz y T. ís ad Gálvez, son dos esposos que no gozan de la tranquilidad debida, y por ello ayer tarde, en la calle de Salomones rieron, resultando ella con una herida incisa en la espalda, y él con una herida incisa en el índice izquierdo.

Enron ocaídos en la Casa de Socorro por el médico don Pedro S. ntos, y se dió conocimiento del hecho al juzgado del Sagrado.

Caida

En el hospital de San Juan de Dios fué ocaída la niña de once años: Rosa lo Enriquez Remacho, la que se cayó en su domicilio, Garrido 3, se fracturó la pierna derecha por dos partes.

Las bicicletas

R. fael Vilchez Morales y Nicolás González, que iban noche en bicicleta por la calle de la Duquesa, atropellaron al anciano de 73 años José González Orozco, ocasionándole varias erosiones que le fueron curadas en el hospital de San Juan de Dios.

Del hecho se ha dado parte al juzgado municipal.

Bebed las marcas: Claret y Diamante, BODEGAS FRANCISCO ESPAÑO LAS Logroño.

Necrología

(Ha fallecido en Zurich Sebetch (Suiz), la señora D.ª Aurora Roldán de York e, hermana de nuestro ilustrado correspondiente en el Fargue, don José Roldán.

La flacida era una señora virtuosísima, esposa ejemplar y madre modelo, para quien el único ideal era la felicidad de los suyos.

Su muerte sume en el desconcierto a su amante familia, a la que deseamos resignación cristiana para noblemente llevar tan doloroso e irreparable sérd y e pacientemente a nuestro querido y querido correspondiente señor Roldán.

—Ha fallecido en esta ciudad la virtuosa señora D.ª Rosario T. gelro, madre del oficial de este Diputación don Alfonso de la Casa y T. gelro, a quien de mos nuestro pésame por la deprecada que le aflige.

—Ha fallecido en L. j, el oficial de aquel Ayuntamiento D. Federico Flores Jiménez, emparentado con varias familias granadinas.

A su desconsolada viuda le damos nuestro sentido pésame.

—Han fallecido en esta capital: D. F. anicco Carras: cas Torres, Teresa Romero Gálvez, pá vu.º, Manuel Omedo Martín, ídem.

Crónica de espectáculos

En Cervantes

Hoy, domingo, en función de tarde se pondrá en escena la bonita zarzuela en un acto «La Verbera de la Paloma» y la graciosa comedia en dos actos, gran éxito de esta temporada, «La Casa de Quiéras».

Por la noche se darán dos sesiones sencillas, y una triple.

En la triple se pondrá por útima vez la grandiosa ópera «Las Golondrinas», p. ra lo cual la empresa a pesar de los muchos gastos que origina su represenación, ha rebajado los precios para que todo granada pueda presenciar tan hermosa producción.

Los precios son los siguientes: Palcos principales y plateas, 8 pesetas; butacas con entrada, 1,70; entrada principal, 0,52; y paraf.º, 0,39.

Salón Regio

El programa anunciado para hoy es de lo más selecto y variado que puede darse.

El compocon películas de verdadero mérito como la titulada «El oro que fucida y mata» que es muy emocionante y «El destino de las madres» que es una hermosa página de la vida arrancada del natural y de un asunto muy variado y original.

Completan el programa, otras dos películas cortas, muy cómicas.

Las funciones empezarán a las tres de la tarde y la última de la noche, a las once.

Para mañana lunes se anuncia el estreno de «El mercader ambulante», magnífica producción de la casa «Cine» y próximamente se estrenará el cine-drama moderno de gran éxito titulado «La pantomima de a muerte», que será un acontecimiento.

Notas taurinas

Cuadro estadístico Hemos recibido un irjoso cuadro estadístico, de las corridas torreadas en el útimo año, por el v. ante no villero Diego M. zgrán (For uns).

Del mencionado estado resultó, que Fortuza ha torreado en 44 novilladas

Crónica Religiosa

Santos del día. —Domingo 6.ª de Epifanía. Santa Dorotea.

Liturgia. —A las mas y ocho divi.º con la dominica 6.ª de Epifanía, con rito semidoble y color verde.

Jubileo de las 40 horas. —En san Antonio.

Se manifestará a las ocho de la mañana y se ocaía a las cinco de la tarde. Jubileo perpetuo. —En la Capilla Real, Nuestra Señora de las Angustias, Escuelas del Sagrado Corazón y en las Misiones de María Inmaculada (Callejón de López Argüeta).

Rosario. —En la Catedral, Capilla Real, san José, san Matías y san Ilde.º, a las ocho de la mañana; en las demás parroquias, Capilla de la Misericordia, los Hospitalitos, a la oración. En san Juan de Dios, a las siete de la noche.

Misas rezadas. —En la Catedral, a las ocho, ocho y media y nueve. —En la Capilla Real, a las ocho y media. —En san Andrés, san Ildefonso, san Matías y san José, a las ocho. —En el Seminario a las siete. —En san Juan de Dios, a las siete y media, a las ocho, a las ocho y media y a las nueve.

Misa cantada. —En la Catedral y Real Capilla, a las nueve y cuarto. —En las Angustias, Sagrario, san Nicolás, san José, a las diez. —En las demás parroquias y san Juan de Dios, a las nueve.

Misa de novena. —En todas las parroquias y san Juan de Dios.

Misa de una. —En el Sagrario, Magdalena, Angustias, san Gil y santa Escolástica.

Siete Domingos. —En honor de san José, en san Antonio Celzadas, Perpetuo Socorro, Agustinos y santa Escolástica.

Duodenario. —A san Nicolás, en su iglesia, a las cuatro de la tarde.

Visita de la Corte de María. —Nuestra Señora de la Pureza, en san Ildefonso.

Cultos para mañana

Santo del día. —Santos Ricardo y Romuldo.

Liturgia. —La misa y oficio divino con de san Romuldo, con rito doble y color blanco.

Jubileo de las 40 horas. —En san Antonio.

Jubileo perpetuo. Rosario, Misas rezadas, como ayer.

Misa cantada. —En la Catedral y Real Capilla a las nueve y cuarto.

Misa de novena. —En las Angustias, san Juan, a Magdalena y san Antonio.

Visita de la Corte de María. —Nuestra Señora de la Divi.ª Pastora, en los Capuchinos.

En los Angeles

Hoy, a las ocho de la mañana, dará principio la devoción de los siete Domingos de san José y terminarán el día del santo.

El día 11, a las nueve de su mañana, principará la quincena de Nuestra Señora de Lourdes, terminando el 25.

Estos ejercicios se harán durante la Misa.

Con: alta especial de enfermedades del Riñón y vías urinarias

POR EL DOCTOR ANGEL GUIJARRO Especialista de la Facultad de Medicina de París.

Consulta de dos a cuatro, Gran Vía, 2, principal

Vides americanas

Criaderos de Pedro Herrera Pérez Se venden plantas americanas en grandes y pequeñas cantidades, a precios sumamente baratos, más que en ninguno de los conocidos. Garantía de las vides, desarrollo y sanidad.

Dirección: P. ulianillas, Pedro Herrera Pérez, (Granada).

¿Por qué mueren los niños?

Cuando un niño muere, desconsolada su madre, para la sensible pérdida. Pero preguntado qué reglas higiénicas observó para defender su preciosa vida y extralada no sabrá que contestar.

Pues desgraciadamente la mayor parte de ellas ignora dichas reglas, como asimismo la importancia que para la salud de sus hijos tiene el uso de la L. j. a-Guerra en el lavado de ropa y limpieza doméstica.

La casa

Más acreditada en sombreros para caballeros y niños, es la de ANTONIO GOMEZ Reyes Católicos, 19, entrepuerto

Almacén de coloniales

al por mayor y menor Fábrica de chocolates. —Marca Albambra Premiado con 42 grandes recompensas industriales.

Bonitos estuches para regalos. A la presentación de tickets de esta casa por valor de 25, 50 y 100 pesetas, se cajarán por magníficos objetos.

Sobrinos de Cándido Sáenz (S. en C.) Pescadería, 9 y 11. —Granada. —Teléfono número 45.

SE ALQUILAN

una casa principal, con jardín, dos pisos primeros, un carmen amueblado y varios pisos económicos, en el Paseo del Salón, número 1.

No se marche usted de Granada

Sin visitar la gran Realización de

EL LOUVRE

Reyes Católicos, 39, y Zacatín, 26

En este acreditado establecimiento se realizan a precios baratísimos, todas las novedades sobrantes de la actual temporada, sin excluir pieles, gabardinas, popelinas y abrigos para señoras.

Grandes existencias de géneros para caballero. Además, en esta Gran Realización Extraordinaria encontrará el público gran diversidad de artículos que forman la existencia de la casa.

TELEGRAMAS

(Resumen del Servicio telegráfico de ayer.)

E trabajo

En las minas de carbón El jefe del Gobierno ha puesto a la firma del Rey el siguiente decreto sobre el trabajo en las minas de carbón:

Artículo primero. —Se consideran comprendidos en el artículo 222 de la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército, a los obreros empleados en el arranque de mineral en las minas de hulla, que se hallan sujetos al servicio militar, en cuya virtud podrán seguir desempeñando los trabajos indicados, pero hallándose sujetos durante el tiempo de servicio a la jurisdicción militar.

Art. segundo. —Se suspende provisionalmente la prohibición establecida en la ley de 27 de Diciembre de 1910, y reglamento para su ejecución, relativamente a la edad mínima para el trabajo en el interior de las minas. Se permite por este artículo en el indicado trabajo, a los mayores de 16 años y menores de 18.

Art. tercero. —Queda autorizado el ministro de la Guerra para diciar las disposiciones necesarias para la ejecución de este decreto.

Informaciones ministeriales

De la P. encidencia

El conde de Romanones ha manifestado a los periodistas, que recibidos a la presencia de los directores de periódicos de ignada para practicar gestiones que eviten el encarecimiento y la escasez de papel.

El Gobierno considera el papel como artículo de primera necesidad y por esto se preocupa de esta cuestión con gran interés y no dejará de realizar todos los esfuerzos posibles para su solución.

Atendiendo a supuestas dificultades para confeccionar el censo, dijo que esas dificultades son indeseables cuando hay numerosos candidatos para un puesto, y en materia electoral hay más de 1.000 aspirantes por 410 distritos.

Respeto al propósito atribuido a los Reyes de Montenegro, de residir una temporada en San Sebastián, dijo que nada sabía, y que no debe ser cierto, cuando el Gobierno lo ignora.

De Ge. e nación

El señor Alba ha dicho, que el cuerpo de Vigilancia y el de Seguridad, han emprendido una activa campaña en persecución de la pornografía.

Los primeros efectos han sido satisfactorios, pues se han recogido muchos libros y postales.

Se da el caso, de que la mayoría de los industriales que se dedican a la venta de estos artículos, son los mismos a quienes el señor Alba persiguió, siendo Gobernador de Madrid.

Estoy dispuesto —dijo el ministro— a ser inextinguible en cuanto se relacione con la inmoralidad de las costumbres, llegando al límite de la ley, ya que no puede imitar la conducta de las autoridades inglesas, que castigan severamente a quienes facilitan a los adolescentes estampas y libros pornográficos.

La labor de las autoridades la debe secundar la acción privada, que en este caso es poderoso auxiliar para corregir estos delitos contra el orden social y contra la raza.

El señor Alba habló después de los trabajos electorales, desmintiendo que está paralizado la confección de la candidatura de Madrid.

Ge. tines de Romanos

El conde de Romanones ha realizado durante el día varias gestiones encaminadas a resolver los problemas del carbón, sulfato de cobre, substancias, papel e importación de la naranja.

El jefe del Gobierno reserva las gestiones que ha realizado, pero mantiene la impresión de que se llegue a soluciones satisfactorias.

Legata de gob radores

Para tratar asuntos electorales de sus respectivas provincias, están en Madrid los gobernadores civiles de Alicante, Oviedo y Málaga.

C. b. i.ª y Merino

Ha regresado a Madrid el ministro don C. b. i.ª y Merino y el gobernador don Fernando Marín.

Aut.ª solución

Con objeto de solucionar definitivamente los inconvenientes que afectan a los dos modelos de empques de municiones, se ha dispuesto que todos los cuerpos adopten el modelo C. r. i.ª, que consta de 1.600 artículos, haciéndolo reglamentario, y desechándose el antiguo que era de 1.500.

Además, se ha ordenado que en el sucesivo se construya como único modo o el ya referido.

Únicamente la guardia civil podrá con incurrir durante un año con los empuques antiguos.

El parte de las t. e

El comunicado de las tres de la tarde solo señala que en los Vosgos hubo bastante actividad por parte de ambas artillerías.

E parte inglés

El cuartel general británico en Francia dice que hubo un bombardeo muy violento

buques que vengan de Grecia, sino también de que en este país ha experimentado una subida importante la pasta de madera, vendiéndose a triple precio del que tenía a principios de este año.

Para agravar más la situación, el gerente de la Papelera ha recibido un telegrama, anunciándole que corre el rumor de la pérdida del barco *Granada*, que trae pasta para las fábricas españolas.

**Reunión de azucareros**  
Han vuelto a reunirse los representantes de las regiones azucareras, presididos por el Sr. Sánchez Toos. Los reunidos cambiaron impresiones acerca de las noticias que llegan de los países interesados sobre el efecto producido por la Real orden del Sr. Uzáiz.

Volvió a reunirse mañana para dejar dictada la solicitud que dirige al Gobierno, pidiendo se modifique la disposición que rebaja los derechos arancelarios del azúcar.

**Impugnando el contrabando**  
El señor Uzáiz ha manifestado que las Reales órdenes publicadas hoy para combatir el contrabando, especialmente el de ganado, se amplían en todos sus efectos y pese a quien pese.

**Incendio en un Parlamento**  
Dicen de Ottawa (Canadá) que ha estallado un formidable incendio en el Parlamento.

Los diputados tuvieron que luchar con grandes dificultades para salvarse.

A pesar del heroísmo de los bomberos, de las tropas y de numerosos voluntarios, el edificio ha quedado totalmente destruido.

Cuando se inició el fuego, la Cámara estaba en sesión.

Un ministro y dos diputados resultaron con graves quemaduras.

También se encontraron los cadáveres de dos señores.

El humo invadió el salón de sesiones, haciendo que numerosos diputados perdieran el conocimiento.

La esposa del Presidente de la Cámara tuvo que saltar por una ventana, a siete metros de altura, recogiéndose en un red salvavidas.

Créase que el fuego fue producido por un tentado, pues una señora que se hallaba en el salón de lecturas, vió una chispa, cayendo al mismo tiempo una formidable detonación.

**Asambleas de remolcadores**  
En Zaragoza se ha celebrado una Asamblea de remolcadores, convocada por la Cámara Agrícola, asistiendo representantes de todos los organismos agrarios.

El presidente, señor Fabia, expuso el objeto de la convocatoria, que era el de determinar la actitud de los organismos agrarios acerca de las consecuencias que puede tener para la industria y la agricultura la real orden sobre importación y exportación de azúcares.

**Obsequio a un embajador**  
Dicen de Bruselas, que el embajador de España, señor marqués de Villalobar, ha sido obsequiado con un busto en bronce, obra de un escultor español.

El obsequio es como reconocimiento al marqués por los servicios prestados para socorrer a los belgas.

**Sobre un informe**  
Un periódico alemán dice, que los germanos no tienen inconveniente en aceptar la información contradictoria y roposa por los obispos belgas, sobre la violación del derecho de gentes cometida en Bélgica, pero que en la actualidad es imposible tal información.

Otro periódico dice, que se debe castigar con prisión y multa a los obispos.

**Un casamiento**  
En el frente belga se ha celebrado el casamiento del intrido aviador conde de Harod, con la enfermera Knuecher, joven viuda, condecorada con la Cruz de Leopoldo.

**Conversación con Romano**  
Andrés Nevil dice en el *Petit Journal* que ha tenido una conversación con el conde de Romanones en la que éste ha dicho que es neutral y que se gran preocupación es la paz, no volviendo por eso el Gobierno en aplicar las leyes del Centenario de Cervantes que sería la primera que se celebran después de la guerra.

Añadió que toda España desea ser neutral y lo más curioso es que las tendencias germanófilas y aliadófilas son débiles más a razones de política interior que a motivos de carácter internacional.

El conde de Romanones terminó diciendo que desea sostener siempre las buenas relaciones francoespañolas.

**Sesión discutida**  
La discusión habida en la Cámara francesa el martes está siendo objeto de vivas polémicas en la prensa.

Sus enemigos del parlamentarismo quieren sacar partido de lo ocurrido para pedir la clausura de la Cámara durante la guerra, y algunos piden que, después de ésta, se reforme la Constitución, refrendando la autoridad del Estado y estableciendo la responsabilidad material del mismo que sería elegida sus ministros fuera del Parlamento.

**(SERVICIO CORRIENTE)**  
informaciones ministeriales  
Madrid 5

**De la Presidencia**  
El conde de Romanones ha manifestado que sigue ocupándose con gran interés del asunto del papel.

nombre del Gobierno, se encargará el director de Comercio de continuar las gestiones con la representación de la Prensa y la Papelera para resolver el conflicto que se suscita.

El conde de Romanones estuvo hoy a la hora de costumbre en Palacio, despatchando con el Rey.

Siguió el conde de Romanones a la Presidencia recibiendo a los periodistas, a quienes dijo únicamente que crecía de noticias que comunicaría.

**De Gobernación**  
El señor Aiba ha recibido las vistas del capitán general de Galicia y del gobernador de Oviado.

Con esta última habió extensamente de política actual.

El ministro recibió después a los periodistas, a quienes manifestó, que las noticias que trae hoy de Barcelona reflejan mejores impresiones.

Interrogado sobre la próxima venida a Madrid del gobernador de Barcelona, dijo que hasta que terminen los conflictos allí no se puede hablar del viaje.

Añadió el señor Aiba, que el Presidente de la República de Panamá ha sucedido a su vez la apertura de la Exposición hasta el 21 del actual.

Como se establecerá allí un pabellón español permanente que sea Exposición de productos españoles, el director general de Comercio ha convocado para el martes la junta de la Exposición de Panamá para acordar lo más conveniente a nuestro comercio e industria.

También han visitado al señor Aiba el gobernador y el alcalde de Madrid.

**La cuestión del azúcar**  
Madrid 5

**Uzáiz irreducible**  
Han visitado al ministro de Hacienda la Junta de defensas para el abarrotamiento del azúcar, y los representantes de la Azucarera.

La primera expresó al señor Uzáiz la satisfacción con que ha acogido la Real orden que ha dictado para obtener el abarrotamiento del azúcar.

Decisivo, que con esa real orden se ha llegado a una situación, cuyo resultado ha sido sustraer de manos del comercio el gobierno del mercado del azúcar.

Los elementos productores hablaron al ministro de la eventualidad de que pueda haber un gran excedente de importación de azúcar procedente de Cuba, y con este motivo indicaron al señor Uzáiz la conveniencia de tomar alguna disposición para hacer frente a esa situación, si como creen llega a plantearse.

El ministro de Hacienda contestó a los fabricantes, que por el momento nada haría manteniendo en todos sus extremos la real orden, que a objeto de que ésta surta los efectos que se persiguen.

**Los fabricantes y Romanones**  
Una comisión de fabricantes de azúcar, presidida por el señor Sánchez Toos, visitó al stardecer al conde de Romanones, pero como éste tenía que ir a aquella hora a conferenciar con el ministro de Estado sobre la cuestión relacionada con la entrada de los slemas en la Guines española, los fabricantes tuvieron que volver a las ocho de la noche.

El señor Sánchez Toos hizo al presidente del Consejo la siguiente exposición:

Toda la representación industrial de las fábricas azucareras de España—dijo—al acudir conjunta y personalmente a poner en manos de usted el escrito en que se exponen los daños e inconvenientes ante la situación en que súbitamente se encuentran por la Real orden de 31 de Enero, se han propuesto hacer constar colectivamente, en primer término, que este acto de presunción sigla, en todo, la unanimidad de nuestros respetos al Presidente del Consejo de ministros y a su Real orden, en que por la justicia de cuanto se dice en este escrito y por los términos en que se expone, nos ponemos todos en comunicación con el Gobierno, para procurar cuantos datos e informaciones pudieran convenir, y a la vez, para cooperar a cualquier solución que resulte satisfactoria en general.

Pero después de decir consignadas estas primeras indicaciones, nos parece lo más conveniente, por los factores que juegan en el problema, desarrollar y concretar esta materia en un diálogo particular entre los depositarios de la confianza colectiva y el Gobierno.

Así la Asociación general de fabricantes de azúcar de España, ha considerado que los mismos compañeros suyos que han constituido la ponencia encargada de redactar la exposición, se han también comprometido de esta conversación, concretando los hechos prácticos.

El conde de Romanones contestó a este discurso diciendo, que estudiará el asunto con todo el interés que merece y que el Gobierno pone en cuenta los problemas que se suscita, pero que satisface a los comisionados que un criterio, en la cuestión, estaba de completo acuerdo con el de la Unión Azucarera.

Poco después de retirarse los azucareros, entró el ministro de Hacienda en el despacho del conde de Romanones, conferenciando ambos extensamente.

**Noticias políticas**  
Madrid 5

**Conferencias electorales**  
Como en días anteriores, el conde de Romanones y el ministro de Gobernación señor Aiba, celebraron hoy varias conferencias electorales.

Algunas de ellas fueron con varios comisionados de provincias que se encuentran en Madrid.

También han conferenciado el Presidente y el Ministro con algunos gobernadores civiles.

Es posible que mañana se vayan celebrando otras conferencias con personalidades importantes de otros partidos.

**La candidatura de Beada**  
El señor González Beada ha escrito a sus amigos íntimos de Lugo expresándoles la resolución que tiene de presentarse candidato a diputado a Cortes por un lugar de aquella circunscripción.

En lo que respecta al señor González Beada mantendrá su candidatura por Alcoy, distrito que actualmente representa en el Parlamento.

bierno pone en cuenta problemas de orden social, pero que satisface a los comisionados que un criterio, en la cuestión, estaba de completo acuerdo con el de la Unión Azucarera.

Poco después de retirarse los azucareros, entró el ministro de Hacienda en el despacho del conde de Romanones, conferenciando ambos extensamente.

**Noticias políticas**  
Madrid 5

**Conferencias electorales**  
Como en días anteriores, el conde de Romanones y el ministro de Gobernación señor Aiba, celebraron hoy varias conferencias electorales.

Algunas de ellas fueron con varios comisionados de provincias que se encuentran en Madrid.

También han conferenciado el Presidente y el Ministro con algunos gobernadores civiles.

Es posible que mañana se vayan celebrando otras conferencias con personalidades importantes de otros partidos.

**La candidatura de Beada**  
El señor González Beada ha escrito a sus amigos íntimos de Lugo expresándoles la resolución que tiene de presentarse candidato a diputado a Cortes por un lugar de aquella circunscripción.

En lo que respecta al señor González Beada mantendrá su candidatura por Alcoy, distrito que actualmente representa en el Parlamento.

**El general Ezarza**  
Ha llegado a Madrid el capitán general de la quinta región don Luis Huerta.

Hoy estuvo en el ministerio de la Guerra, conferenciando con el general Luque.

**Petición de los fabricantes**  
Una comisión de fabricantes de harinas, de Ricja, Vizcaya y Guipúzcoa, han visitado al ministro de Fomento para ver la manera de conseguir el transporte del trigo y su pedido al puerto de Bilbao, empujándose en las últimas concesiones que el Gobierno ha hecho a los azucareros, a base de que éstos proporcionen barcos para los otros transportes.

**Información financiera**  
BOLSA DE MADRID

Valores del Estado	Día 4	Día 5
Interior fin corriente.	00 00	72 90
" fin próximo.	00 00	00 00
" contado serie F	72 90	73 00
" " " E	72 90	73 00
" " " D	73 20	3 30
" " " C	75 40	75 55
" " " B	75 50	75 55
" " " A	75 50	76 60
" " " G	76 00	76 00
Amortizable 5 por 100	00 00	00 00
" serie F	00 00	00 00
" " " E	95 90	95 45
" " " D	96 00	95 85
" " " C	96 80	96 30
" " " B	98 75	98 30
" " " A	97 75	97 50
" 4 por 100	00 00	00 00
" serie E	87 50	87 00
" " " D	87 50	87 00
" " " C	87 00	86 00
" " " B	87 00	86 00
" " " A	87 70	88 00
" diferentes series.	00 00	88 00

Accionés	Día 4	Día 5
Banco de España	450 00	450 00
Español de Crédito	00 00	00 00
Banco Río de la Plata	00 00	254 00
Hipotecario	00 00	00 00
de Castilla	00 00	00 00
Hispano Americ	00 00	00 00
A los Hornos	00 00	00 00
Explosivos	00 00	00 00
Tabacos	275 00	275 00
Azucares.—Preferentes	57 50	57 75
—Ordinarias	21 00	20 00
—Cédulas	00 00	00 00

Obligaciones	Día 4	Día 5
Cédulas Hipotec. 5 x 0 0	00 00	103 00
Idem del 4.	98 85	98 90
Obligaciones azucareras.	00 00	00 00
Obligaciones estampilladas	00 00	00 00
—de	00 00	00 00
Obligaciones no estampilladas	00 00	00 00

CAMBIOS	Día 4	Día 5
París a la vista. Francos	89 50	89 50
Londres " Libras	25 06	25 06

BOLSA DE PARÍS	Día 4	Día 5
4 por 100 ex. español	00 00	00 00
4 por 100 francés	00 00	00 00

**La guerra europea**  
Madrid 5

**Los Balkanes en la contienda**

**El ataque a Saónica**  
Según noticias que se tienen en París, la inminencia del ataque a Saónica vuelve a estar a la orden del día.

De Ginebra dicen, que ciertos incidentes hacen creer próximo el comienzo de las operaciones.

Por Viena se ha extendido igualmente, refiriéndose, que el ataque se ha fijado para la segunda semana de Febrero.

Las tropas serbias y austríacas han sido señaladas con precisión en Macedonia.

El rumor de que el rey Constantino irá a este último punto, donde permanecerá.

Los tropas griegas de la frontera de la Macedonia occidental, han comenzado ya a replegarse.

**Combate aéreo**  
En París se tienen detalles del último combate aéreo librado en S-60icos.

Duró éste poco más de media hora.

Un avión alemán fue capturado, exponiéndose al público en la plaza de S-60icos.

Es un aeroplano de nuevo modelo, completamente blindado.

Los tropas formaron ante el aeroplano capturado.

El general Strupp concederá la cruz de guerra a los aviadores franceses que realizaron la captura.

**Tropas Italia**  
Comunican de Bad-pest a Ginebra, que han desembarcado en Rodos dos divisiones italianas, con gran cantidad de artillería.

**En el mar**  
Vapor torpedado

Telegrafían de Amsterdam, que el día 4 fue torpedado en la costa irlandesa el vapor *Hironian*.

Fue conducido al puerto, averiadísimamente.

**El vapor «Appam»**  
Se sabe, que ayer, todos los ciudadanos ingleses abandonaron el vapor *Appam*, quedando a bordo solamente los súbditos alemanes.

**Bágaros y rumanos**  
Los búgaros han disparado contra un barco rumano que navegaba en el Danubio.

El Gobierno rumano ha protestado del hecho ante el de Bulgaria, el cual ha contestado que el Gabinete de Bad-pest, debe dar el orden de que todos los buques rumanos que naveguen en el mar Negro, no entren en el puerto de Barga.

**Los alemanes en territorio español**  
En el ministerio de Estado se ha recibido un cablegrama participando, que en la Guines española han entrado soldados alemanes y otros mil indios en sus órdenes, que fueron inmediatamente desarmados.

Los fugitivos entraron en nuestra colonia por Baza.

**Turcos y alemanes**  
Tiranía de reacciones

Un despacho de Atenas dice, que algunos viajeros de Constantinopla que han llegado a aquella capital declaran, que la situación de Turquía ha empeorado con la llegada de los alemanes, encontrándose los turcos desahucados de la plaza en cualquier parte.

El tifus, la meningitis cerebrospinal y otras enfermedades, producen gran mortalidad en las ciudades turcas y centenares de víctimas diariamente en Constantinopla.

Los soldados árabes, no son timbrados al filo del invierno, que este año es crudísimo, han perecido casi todos.

Los turcos van cubriendo estas plazas con sus cuerpos de ejército y hacen todo lo posible para obtener nuevos reclutas, pero actualmente han encontrado, 500 000 hombres.

Las relaciones germanoturcas, son cada día más tirantes.

La gendarmería alemana, de Constantinopla es la que ha cargado sobre sí toda la antipatía que los turcos profesan a los germanos.

El antagonismo entre ambos aliados ha aumentado tanto, que se dice que el Kaiser ha enviado un despacho a Ezer Bija, pidiéndole que ejerza su influencia para que termine esta situación.

**En el campo oriental**  
El parte ruso

De S. Petersturg comunican el siguiente parte oficial:

«En la región de Pskoyen, al este de la carretera de Mitwa, nuestros exploradores dispararon a los alemanes, volviéndose de gran desahucio de mano, regresando sin pérdidas.»

Al Sur de Isul, el enemigo intentó varios golpes nocturnos para efectuar trabajos, pero lo dispersó unos rusos.

Durante los reconocimientos efectuados al Norte del lago Hirose, nuestros seropanos, a pesar del violento fuego de artillería del enemigo, bombardearon las líneas de los adversarios, especialmente los convoyes que iban a Veady, regresando indemnes.

cher-mientos con artillería gruesa y ligera.

Al Nordeste de Czernovitol, el fango de nuestra artillería gruesa, en combinación con nuestros seropanos, bombardeó las baterías enemigas en la región de los pueblos de Toporow y Rusanche.

Al Nordeste de Byens algunos de nuestros exploradores atacaron un horno mina ocupado por el enemigo, bombardeándolo con gran desahucio de mano, desalojando a los austríacos y haciendo saltar la galería de la mina que conducía a nuestros trincheramientos, rellenando los hoyos.

En el frente del Cáucaso, a pesar de la escasez de municiones, tenemos que salir rocos y profundos combates entre tempestades de nieve, nuestros tropas continúan persiguiendo al enemigo.»

**En Francia y Bélgica**  
El parte de la tarde

El día hoy en París, dice así: «No hay nada que señalar después del último comunicado.»

**Decisiones de la guerra**  
Yankees y alemanes

El fango de W. Shington, que el embajador alemán en aquella capital ha remitido al departamento de Estado le fuma e munición de su Gobierno sobre el hundimiento del vapor *Lusitania*.

Dicho repunte no da lugar a satisfacción a los Estados Unidos, puesto que Alemania se niega a categoricamente a desautorizar el torpedeamiento del *Lusitania*.

El periódico alemán *la Gaceta de los Voss* declara que el presidente, Wilson, no considerará suficientes las concesiones alemanas, y que el embajador alemán ha recibido instrucciones que le impelen al primitivo punto de vista de Alemania.

Dicho periódico cree, que los alemanes deben estar preparados, reconocer la imposibilidad de un acuerdo con los Estados Unidos y que son posibles gravísimas consecuencias.

**Liquidación de un campamento**  
Comunican de Nueva York a Berlín, que el banquero Morgan marcha a Europa, probablemente para liquidar el empréstito francés de 250 000 000 de dólares y vender requerimientos de americana.

**Detalles de un incendio**  
En París se reciben noticias detallando el incendio del Parlamento en Ginebra.

El fuego se propagó rápidamente a todo el edificio.

A los diputados sólo les dió tiempo para escapar.

Después de la primera señal de alarma, se oyó una formidable explosión, seguida de gigantescas llamas.

El palacio del Parlamento se encuentra en la cima de una colina y se resaca desde la ciudad como un imponente brasero, iluminando las llamas todos los alrededores, cubiertos de nieve.

La biblioteca era una de las más hermosas y ricas del continente europeo.

Un despacho asegura, que se podrá salvar algo.

Las quemaduras del ministro de Agricultura fueron en la cara y manos. Se encuentran bastante graves.

Los dos señores que murieron eran esposos.

Al diputado Kissak se le extrajo el corazón.

Aiémás, en los trabajos de extinción murieron dos bomberos y dos soldados.

Se dice que el incendio se debe a la malvoluntad de los germanos, que son muy numerosos en el Océano.

El periódico *La Prohibición* previno al ministro de Justicia hace tres semanas, diciéndole que, se gá informes recogidos, entre los empleados de la embajada alemana de W. Shington se había asegurado que el Parlamento ginebrino, la residencia del gobernador general e importantes fábricas de municiones de Olowa serían pronto sucesivamente destruidas.

**Edificio provisional**  
Un nuevo despacho de Olowa dice, que el Parlamento ha celebrado sesión en un edificio habilitado al efecto.

El Presidente, después de leer los mensajes de pésame recibidos, entre ellos del rey de Inglaterra y del duque de Gogant, declaró, que el Parlamento se veía obligado a reunirse en un lugar inseguro, pero que seguiría cumpliendo su deber de representar al país.

**Zepelín a tierra**  
Dicen de París, que se confirma que el zepelín L 19 ha sido destruido por los franceses holandeses en el momento en que despegaba para el hitual neutralidad, pasaba sobre el territorio holandés.

Cal ej n sin salida

En París se ha publicado la siguiente noticia oficial:

mos, que el golpe de mano sobre Frías ha sido únicamente una simple variación del ataque dirigido contra nuestras posiciones de Delapierre, pues en los alrededores de Frías no hay ninguna salida y los alemanes han penetrado 250 metros en un colchón sin salida, que les imposibilita de aprovechar dicho avance que es insignificante.

**El azúcar en Alemania**  
Según noticias que se tienen en París, el Consejo del imperio alemán ha aprobado un proyecto para subir el precio del azúcar en bruto.

**Recogida de telas**  
La *Gaceta de Frankfurt* aprueba la medida dictada referente a la recogida de telas, que recuerda a las elegantes la existencia del estado de guerra.

Otro periódico deplore la recogida de los tejidos, que dejará sin trabajo a millares de dependientes y floristas empleadas en tiendas, así como a vendedores de comercio.

**El cobre**  
La *Gaceta de Colonia* dice que el burgoense de Berlín ha ordenado la requisita del cobre.

**Las anilinas**  
Según los periódicos de Rotterdam, los fábricas alemanas de anilina han puesto en conocimiento de sus clientes holandeses, que han aumentado a los precios el cuarenta por ciento y que los pagos se harán en florines el tipo de sesenta céntimos.

**Motín de protesta**  
Telegrafían de Otesa a Londres, que en un motín ha sido en Filipópolis (Bulgaria) para protestar del envío de trigo a Austria, resultaron numerosos muertos y heridos.

**La Cámara griega**  
Telegrafían de Atenas, que la Cámara de diputados ha elegido presidente a Theotokas, cuñado del presidente recientemente fallecido.

**Varios noticias**  
Madrid 5

**Conflicto resuelto**  
En la presidencia del director general de Comercio, se han reunido los representantes de la Prensa y de los fabricantes de papel.

El señor Sánchez Toos manifestó a los reunidos, que se va a gestionar un flete especial que permita traer el resto del algodón, quedando el resultado del conflicto planteado por Suecia respecto al papel.

**Huracán en Ceuta**  
Según comunican el comandante general de Ceuta, un ciclón destruyó ayer el techo del segundo edificio de la posición A, causando el teniente coronel Letamendi y a una recruta e hiriendo a numero de soldados, algunos de gravedad.

**Joyería, Platería y Relojería**  
Reyes Católicos, 21

**Teatro Cervantes**  
Compañía Pablo López

Funciones para hoy por sesiones: A las cuatro de la tarde.—La verbena de la Palma y La casa de Quirós.

Precios.—Butaca, 1,70 pesetas; entrada principal, 0,52; paraiso, 0,39. El timbre a cargo del público.

A las ocho menos cuarto.—La corte de Farón.

A las nueve.—La manta zamorana.

Aguas minerales

Naturales de

CARABANA

Furgantes

Depurativas

Antibiliosas

Antiherpéticas

De venta en todo el mundo Proprietarios: Vda. e hijos de R. J. CHAVARRI Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12 MADRID

Enterros del Estómago e Intestinos TOMAD LA ESTOMACALINA ALFAGEME Es un excelente remedio para la dispepsia, ardores, acedías, niperclorhidria, náuseas, vómitos, digestiones difíciles, etc., etc. Cura radicalmente los catarros gastrointestinales, diarreas, cólicos. Precio: 4 pesetas frasco DE VENTA: EN FARMACIAS Y DROGUERIAS SU AUTOR Romanones, 13. - MADRID Este preparado es el único ensayado en la mayoría de los Hospitales de España

NUEVO DESCUBRIMIENTO FOSFORIL DE T. GONZALEZ E t6mgo e intest. os se curan siempre con el FOSFORIL, quita el dolor y facilita las digestiones, tonifica el enfermo debilitado, digiere se su- tra. Cura la dispepsia, dilatación y úlcera del est6mgo, cólicos, indigestiones. Obra como antiséptico del est6mgo e intestinos. Es de maravillosos efectos para la impotencia y se nota el resultado a los ocho días de tratamiento. Precio: 4,50 pesetas el frasco en todas las farmacias. Remitiendo en sellos o pape Giro Postal pesetas 5,25 se envía a provincias. Agente general para España: D José López Rodríguez, Duque de Alba, 4.-Madrid.

Emulsión Marfil al Guayacol de Ac. Ito puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal, de Sosa y Guayacol. Premia en las Exposiciones de Alejandria y del Tibidabo de Barcelona, con el Gran Premio y Medalla de Oro. Los innumerables certificados de Médicos eminentes que aconsejan el uso de la Emulsión Marfil al Guayacol, y los MILES DE ENFERMOS que HAN CONSEGUIDO SU CURACION con el uso de este medicamento, son la mejor garantía que pueden desear los que tengan necesidad de combatir el ESCROFULISMO, RAQUITISMO, BRONQUITIS CRONICAS, TOSES rebeldes y DEBILIDAD GENERAL. LA EMULSION MARFIL AL GUAYACOL engorda y fortalece a los niños, desarrollando su sistema óseo. Es el mejor reconstituyente en las convalecencias, y estimula poderosamente el apetito. Depósito Central Laboratorio Químico-Farmacéutico de F. DEL RÍO GUERRERO, Sucesor de M. González Marfil.-MADRID.-De venta en todas las farmacias de España y América. (Analizada y aprobada por el Departamento Nacional de Higiene de Buenos Aires (República Argentina).

PRECIOS PARA GRANADA. TURIA Y FRANCO De la Línea Tintor. Salida de Orsa para Almería, con escala en Aguilas, el miércoles 9 a las cuatro de la tarde. NOTA.-La próxima salida de Almería para Orsa, será el viernes 25 de Febrero de 1916. Podemos dar conocimiento de los pasajeros, que damos los requisitos que las autoridades francesas piden a los que se dirigen a Orsa, debe llegar con tres días de anticipación, para preparar un pasaporte, para lo que necesitamos los documentos de costumbre: dos fotografías. Es desgracia de Almería por un consagratario, Elio de Alcaide Simón, S. en C. Paseo del Príncipe, 75.

AURORA Compañía Anónima de Seguros de Seguros BILBAO Capital social: 10.000.000 de pesetas. Capital de embalsado: 3.000.000 de pesetas Subdirector para las provincias de Almería y Granada: Don Miguel García Tarifa.-Mesones, núm. 62

Ama de cría primeriza, le-cha fresca, para csa de sus padres. Rezon, Nueva d la Virgen, 4. Fondo la Madril: Juan de Avaro.-an A. tón, 4, Granada. El dueño de esta antigua y acreditada fonda, ofrece a los señores viajeros, que encontrarán en su casa, buenas habitaciones, y tra- o esmerado, estando a cargo de un reputado camarero que fué del Hotel Victoria.-Precios económicos.-Tan Antón, 4

ESTOMAGO E IMPOTENCIA. GONCOSO para huéspedes y viajeros, de Manuel Sánchez Martínez, calle Puen tezuela, núm. 10, piso 2.º La Cor dobera, Granada. Se alquila un espacioso local para ofi- cina, en la calle de la Dependencia, en el Pasaje Robles, Foxov.-Darán razón, en la porte- ría.

BLANCO Y NEGRO Almacén de calzado de SALVADOR MACÍ. Píe de la Torre, s6m. 5.-Calza- do bueno, bonito y barato.-Clas- sas inmejorables. Precios sin com- petencia.

No más arugas y pecas! Si querís ser blanca y hermosa. Si querís que vuestras facciones tengan la tersura y lozanía que en vuestros primeros años, usad el "Agua Argentina" que quita en pocos días las pecas manchadas, arrugas y paño del em- barazo, dejando la cara blanca y aterciopelada. Es tan inofensiva que pueden usarla hasta los niños de pecho y de un delicioso per- fume. Frasco grande, 6 pesetas. Depositarios en Madrid: Señores Martín y Durán, Mariana Pine- da, 10. De venta en Granada: Perfume- ría La Florida, Pablo Rodríguez, Príncipe, 14.-José Baena, Reyes Ostólos, 15.-Hosno Torres, Reyes Ca óicos, 29.-Perfumería La Girál a Reyes Catóicos, 47 duplicado, y Z. casto, 49.-El Buen Tono, Reyes Catóicos, y en todas las perfumerías, droguerías y far- macias.

En el taller de encuadernación, de la Vi-ña e Hijos de los Ríos, instalado en la Alcaicería, núm. 3, se hacen los trabajos con prontitud y economía. "Esterería Mad-Ileña" Es la casa que más barato ven- de y a que tiene más extenso y variado surtido en tapetes de plata y de yute, esterás: fhombrada y de cordel llo, p riansys y lim- piabarros. Estos pueden adquirirse desde una peseta en adelante. -Salamanca, 14.

LA ANDALUZA Sombrereta de Pérez y González. Extenso surtido en som- breros y gorras de todas clases, especialidad en el fieltro sevillano. -ZACATIN, 5. Pan de Viena El sabroso pan de Viena, se vende por pla- zas de cinco céntimos hasta yel- ticinco, a gusto del consumidor se reparte en tiendas, y se sirve a domicilio. Esta casa es la primera que empezó a elaborar dicho pan en Granada, y es el mejor que se elabora hasta el día. Para más detalles, calle de Molinos, núm. 36.

"EL DEFENSOR DE GRANADA" REYES CATOLICOS 8, PRAL.

En la Imprenta de este periódico se hacen con el mayor esmero, toda clase de trabajos a precios reducidos.

La hija del terrorista Por Lawrence J. Lynch RAMON SOPENA, EDITOR Provenza, núm. 95.-Barcelona 26 inventado por José Bilk y sus compañeros? Cuando llegamos a dar con la notición nos dijimos en broma que quizá llegase el caso en que fuere necesario escribirnos, usando es. cifr. Poco imaginaba que un día me vería obligado, a escribirte empleando este alfabeto, porque no me atrevo a poner en letra que todo el mundo conoce lo que voy a comunicarte. Si todo se cumple a medida de mis deseos, esta confusión mía no llegará a tus manos. Así es; porque, si lees este manuscrito, será señal cierta de que me ha sucedido algún percance y necesito tu auxilio. Y quizá esto signifique para ti mismo algún peligro. Si llega a tus manos, por mediación de la mujer mejor, más valerosa y más extraordinaria, de este mundo, léelo tantas veces como sean necesarias para su perfección y después destrúyelo, aunque pierdas indeciblemente. Casado me suscitó, años atrás

extenuaste mis largas estancias en países extranjeros; no te explicaba cómo un hombre de mi talento y autoridad, según tú decías, podía satisfacer sus aspiraciones con semejantes viajes. No podías adivinar por las pocas cartas que escribía, a ti y a mis otros amigos, que había encontrado un fin que me absorbía y fascinaba. A la sazón yo lo creía grande y noble y me sentía orgulloso por haber ingresado en las filas de la mejor causa, por la cual se podía dar la vida; y por estar asociado a hombres cuyos nombres y acciones tarde o temprano se escribirían en el libro de oro de la humanidad. No es éste el lugar a propósito para darte más detalles, ni tengo tiempo para ello. Mi historia es como la de tantos jóvenes entusiastas que principian codiciando con otros entusiastas más entreados en años, pero fijos, elocuentes y convencidos muchos de ellos hasta el finitimo. Sentirse comovido e indignado es grado sumo el contemplar la opresión en que se ha sumido al pueblo en Rusia, Francia, Italia y hasta en Inglaterra, es cosa fácil por poco que uno se detenga en su camino, sobre todo teniendo de compañeros a instante, buenos o malos según el punto de vista que se adopte, se un compañero casado por la buena causa.

nes en Francia y terminándolas en Italia, me convertí a un nuevo plan de apostolado. Mi conversión fué gradual; tenía ciertas ideas muy americanas y arraigados prejuicios contra las sociedades que no tuviesen por objeto directo el bien moral o social de sus miembros. Híbia trabajado mistid con un periodista irlandés, muchacho ex- céntrico pero de cara inteligente, que poseía el don de la elocuencia, de carácter animado, sociable y avasallador. Precisame prodigioso que a su edad y en nuestros tiempos conociese tan a fondo la política de las naciones y la maquinaria interna de los gobiernos. Cuando abría la boca arrastrada y sonreía. «Platinamente eché de ver que Europa entera está minada por las sociedades secretas, que éstas se habían desarrollado independientemente unas de otras, se habían por fia straido y fundido, haciendo por constituir un poder formidable. Mis primeros pasos en la nueva vía fueron sencillos, de orden práctico, sin nada que pudiese chocar con mis principios ni con mi cabellería. Todo me fué sencillo, y durante más de dos años no se desahizó de auto. «Voy a exponerte cómo vino la desahización. Híbia estado de grado el lugar ocupado solamente por el fí de los escogidos que viven en los umbrales del templo

impenetrable. La curiosidad me devoraba; quería todavía saber más. Un asunto especial me fué confiado y entonces vi demasado y comprendí cómo funcionaba y se mantenía aquel gran engranaje. No pudo alargarme, ni me es dado pensar en aquellos tiempos sin horripilarme. Híbia avanzado tanto que no podía ya retroceder. Tí era mi ciencia que, no por amor a la sociedad de que formaba parte, sino por amor a mí mismo y a la humanidad, debía aumentar más mi saber. Híbia trabajado por ellos; en lo sucesivo iba a trabajar por mí. Confiérese que, el principio, no viendo más allá de mi resolución, poco pensaba que iba a conocer todo el psra el bien y para el mal que posee aquel círculo secreto; pero, una vez adquirido el conocimiento, mi decisión fué inevitable. No quería ser juguete ni aun de los que formaban el grado más elevado. Tenía la intención de quedarme al parir y observar en terreno mío; de este modo creía hallar la oportunidad de salvar a alguna víctima de su entusiasmo antes de que se viese fatalmente atraído por esos círculos cada vez más elevados y secretos. En los primeros días de mi conversión híbia hecho ingresar a dos o tres neófitos en nuestra confraternidad, ahora sentí el peso de una gran responsabilidad por este hecho y

quiso repararlo, en lo posible, no perdiendo de vista a los pobres engañados. «Ya recordará cómo un día cerré mi bufete y me convertí en un vago al decir de mis amigos. No, Vanghán, no era así, Aquel día puse en actividad mi único talento y me hice detective, me convertí en el detective Hurst. «Magdalena Payne te dirá de mí cuando recuerde. Sebe que durante algún tiempo estudié los movimientos de los ejércitos cuyas filas engrosan sin cesar, revolucionarios todos ellos, y se llaman círculos listas, ya anarquistas, ya confederadas, pues en realidad nombres tan varios sólo tienen un significado, dejando aparte pequeñas diferencias que habrán de desaparecer cuando venga la gran invasión, que vendrá fatalmente un día u otro si no se pone remedio. «Voy a decirte lo que sé de esa gente. «En primer lugar, su número es mucho más considerable de lo que generalmente se supone y cada día va en aumento. Nuestros trabajadores descontentos, y nuestros holgazanes se suman a ellos; y constantemente nuevos prosélitos de las turbas de agitadores extranjeros, los cuales, des-creditados ya en su patria, vienen aquí a continuar su obra demagógica. Dis-tinguiré en que todo esto produce sus frutos, a no ser que proceda-

mos enérgicamente y enseñemos a esos falsos profetas las leyes de un país libre, conjurando así el peligro constante que nos amenaza. «En segundo lugar, hace ya algún tiempo que se nota un movimiento cuya tendencia es unir en un común interés las diferentes sociedades de trabajadores de la tierra, obreros de fábricas, etc. Este movimiento tiene éxito y bastante lo hará la nación si no se disuelve este conglomerado. «En tercer lugar, la inmensa mayoría de los que componen los círculos exteriores, muchos de ellos hombres de buena intención pero equivocados y mal informados, ignoran que sólo están entorpecidos de un modo incompleto de los fines y procedimientos que únicamente los iniciados, es decir, sus superiores, conocen plenamente. Los directores de cualquier de los círculos exteriores no son más que soldados rousos del círculo siguiente en elevación. «En cuarto lugar, la inteligencia, la mano que concierne la inmensa maquinaria es un misterio insondable para los que pertenecen a los círculos inferiores. En Nueva York residen actualmente grandes secretos enviados de Europa: no son oradores de tres el cuarto, sino hombres de talento, experimentados y destreza; revolucionarios bien pagados y que, para facilitar su propaganda, disponen

de grandes sumas de dinero de un fondo común que se alimenta con dinero venido de una docena de naciones. «Los círculos superiores están compuestos casi todos ellos de cuatro o cinco miembros, pero algunos de más. Los grados superiores resuelven los golpes que se han de dar, dónde, cuándo y cómo. En conjunto se está organizando una vigorosa campaña contra el hospital. Hacen correr bricas, promueven huelgas, tienen su lista negra. «Ultimamente han visto con- rrestados sus propósitos en esta sección con la nueva organización del capital en defensa propia. Viendo las posibles consecuencias que pueden originarse de esa nueva supremacía de los ricos, quieren ahogar al nacer por medio del terror. El capitán lista es un hombre como los demás, y se parace meterle miedo para que se aparte de la nueva sociedad, que ha de ser deshecha, reducida a polvo antes de que pueda levantar su cabeza. «No te diré de qué manera he sabido todo esto, ni te autorizo para que lo divulgues. No debes hacerle; Magdalena te dirá el por qué. «Fuerza es terminar. Si estás te parece sobrado largo, recuerda que la hora de leer cuando se tenga vida o libertad.